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Regione Toscana 

AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA - “MASSA” 

VERBALE DELLE DELIBERAZIONI DEL COMITATO DI GESTIONE 

Seduta n. 03 /2017  del_04.12.2017            

 

Il giorno 4 DICEMBRE 2017 alle ore 18.10, a seguito di regolare convocazione, si è riunito in Aulla, 

presso la sede di L.go Bonfigli n. 3/5, il Comitato di Gestione. 

All’appello nominale risultano  

COMPONENTE PRESENTI ASSENTI 

MERLINI FILIPPO - Presidente X  

ARMELLONI NERINA  X 

BARATTA ANDREA  X  

CATTANI STEFANO  X 

CELLA ANDREA  X  

DURANTI ALBERTO  X  

GIULIOTTI CLAUDIO   X 

RATTI MASSIMO X  

VERZANINI ANDREA  X  

ZINGALES DANILO   X 

 

Presiede la riunione del Comitato di Gestione il Presidente Filippo Merlini. 

Assenti i consiglieri Armelloni, Cattani, Giuliotti e Zingales. 

Il Presidente, riscontrato che tutti i consiglieri presenti risultano nella piena efficacia delle rispettive 

nomine e constatata la regolare costituzione dell’organo, dichiara aperta la seduta e valida. 

Viene individuato il consigliere Duranti Alberto quale Segretario pro-tempore per la verbalizzazione della 

seduta. 

Partecipano per la parte tecnico-amministrativa il Dott. Ulivi Stefano, Ratto Orietta e Paola Sica. 

Vengono discussi i punti all’ordine del giorno della seduta di cui si allega copia al presente verbale.  

Il Presidente propone al comitato di affrontare subito l’approvazione del punto n. 2-ODG e di rinviare in 

coda agli altri argomenti la discussione e l’approvazione dello Statuto di cui al punto n. 3-ODG. 
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Il comitato approva. 

 

 

ODG N. 2 -  Approvazione del verbale della seduta del 06/10/2017. Il Presidente invita i presenti a 

prendere visione del verbale ai fini dell’approvazione. Il verbale viene approvato con il voto favorevole dei 

consiglieri presenti alla seduta ed aventi potere di voto. 

Il Comitato di Gestione, con : 

n.   5     voti favorevoli 

n.   1     astenuti (Duranti assente nella seduta del 6/10/17) 

n.   0     voti contrari  

da parte dei  n.    6    consiglieri presenti con pieno potere di voto e n.    5    votanti, approva il verbale del 

06.10.2017. 

ODG N. 1 - Comunicazioni del Presidente. Il Presidente riferisce in ordine a: a) quote caccia ungulati 

(cinghiale / selezione cervidi e bovidi): a seguito di rinvio dell’ordine del giorno del 06/10/17 da giro di 

ricognizione con altri atc è emerso che è onere di Regione Toscana approvare il tetto massimo e minimo 

dell’importo delle quote per la caccia agli ungulati. Infatti con Del. GR n. 1164 del 23/10/17 la regione ha 

fissato per gli iscritti quote variabili da 5 a 25 euro e per gli ospiti nella caccia al cinghiale in braccata da 5 

a 10 euro. Attualmente gli iscritti ai distretti del capriolo versano una somma superiore ma una riduzione 

comporterebbe un sensibile calo delle entrate; b) indennità consiglieri: con Del. GRT n. 1184 del 

30/10/2017 sono stati fissati gli importi massimi per le indennità di consiglieri, presidenti e 

liquidatori/commissari; è stato stabilito in € 30,00 il gettone di presenza; le indennità annue massime sono 

fissate per i consiglieri in 2500 euro e per i presidenti in 5000 euro; per i commissari/liquidatori in € 

900,00.I titolari di cariche elettive non possono percepire invece indennità ma solo gettoni. c) Smaltimento 

scarti cinghiali. C’è stato uno scambio formale con UCML in ordine a chiarimenti circa l’inclusione degli 

scarti nei RSU; da lettura della risposta pervenuta i Sindaci si sono espressi di non integrare a tale scopo il 

servizio affidato ad Idealservice attesa la mancanza dell’iscrizione delle squadre negli elenchi di 

imposizione della TARI. L’affidamento del servizio deve essere pertanto affrontato dall’ATC stabilendo 

altresì le modalità di recupero delle spese dalle squadre. Nelle prossime riunioni verrà illustrato il contratto 

del servizio che, nelle more dell’affidamento considerato il passaggio dal vecchio al nuovo ATC, data 

l’importanza, è comunque stato avviato; d) incontro con Presidenti di AA.VV: in data 12.10.17, per la 

valutazione della problematica delle quote per la gestione degli ungulati, confronto rinviato poiché la 

regione non aveva ancora approvato il tetto massimo degli importi; e) Progetto lepre: nella stessa seduta è 

stata espressa al disponibilità a fornire cacciatori volontari competenti da parte delle associazioni aderenti 

alla convenzione; gli incarichi della gestione dei recinti per il lungo ambientamento sono stati pertanto 
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affidati alle singole associazioni e in prossima seduta sarà riferito in ordine all’avanzamento del 

programma. 

ODG N. 4 -  Bando contributi prevenzione danni 2018. Il Presidente precisa che storicamente per il nostro 

atc si tratta principalmente di danni da cinghiale e capriolo; quindi fa un riepilogo dei passaggi che hanno 

caratterizzato l’evoluzione negli anni della gestione della prevenzione; in base al PRAF 2012-15 può 

essere attuata mediante erogazione di contributi in denaro o mediante la concessione di attrezzature e 

materiali a favore di imprenditori agricoli in possesso di partita iva. In base all’esperienza maturata i 

migliori risultati sono stati riscontrati con l’impiego di recinzioni. Nel tempo si è provveduto a rendere 

stabile la procedura in modo da consentire al comitato di conoscere la portata degli impegni necessari in 

vista della stesura del bilancio preventivo; dalla concessione di materiali per la realizzazione di recinzioni 

fisse (e comunque mai i pali) si è passati all’erogazione di un contributo di € 2,00/m.; fino al 2017 per gli 

interventi con recinzioni elettriche si è proceduto mediante concessione in uso gratuito di una dotazione di 

attrezzature e materiali (elettrificatore, batteria, isolatori targhe e cancelli). Il Presidente quindi procede a 

illustrare la proposta consistente nell’ammettere le aziende agricole alla concessione di un contributo 

economico in luogo del materiale. A fronte dell’esperienza maturata il bando prevede specifiche misure di 

prevenzione danni mediante l’impiego di recinzioni elettriche a seconda che si tratti di danni da cinghiale 

o da capriolo; altresì la casistica distingue le misure in ragione dell’estensione del perimetro della 

recinzione, fissando le caratteristiche dei materiali e delle attrezzature necessarie ed i relativi contributi 

previsti. Ora anche gli interventi di recinzione elettrica saranno oggetto di collaudo tecnico e comunque 

prima dell’erogazione del contributo. Tale procedura consentirà notevole risparmio di tempo nelle 

procedure di affidamento per le forniture dei materiali e delle attrezzature, nella elaborazione dei 

documenti amministrativi per la stipula delle convenzioni nella distribuzione dei materiali; consentirà 

inoltre di ovviare al problema dello stoccaggio della fornitura che per motivi logistici fino ad oggi 

prevedeva il transito all’interno dei locali della sede. Viene dato atto che è già in corso la raccolta delle 

domande per l’accesso ai contributi per misure di prevenzione per il 2018 sulla base di detta procedura. 

Viene precisato che il bando regolamenta l’intera procedura. Viene data la parola al dott. Ulivi che 

riferisce brevemente circa i numeri della prevenzione nel 2017 ed illustra i criteri seguiti nella 

determinazione degli importi dei contributi previsti €/m per ciascuna tipologia di  misura prevista nel 

bando. Al termine di un approfondito confronto il Presidente invita i consiglieri ad approvare la proposta 

del nuovo “Programma annuale di Prevenzione danni”. 

Il Presidente chiede al comitato l’approvazione del Programma annuale per la prevenzione dei danni 

arrecati alle produzioni agricole. 

Il Comitato di Gestione, con : 

n.  6    voti favorevoli  
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n.  0    astenuti ( -----) 

n.  0    voti contrari  

da parte dei  n.  6     consiglieri presenti e n.    6     votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 5 del 

04/12/2017 “Art. 12 comma 1 lett. h) e comma 2  LR 3/94 s.m.i.: Approvazione del Programma 

annuale per la prevenzione dei danni arrecati alle produzioni agricole”). 

ODG n. 5 - Bando contributi miglioramenti ambientali 2018. Il Presidente riferisce che sono stati 

apportati meri adeguamenti normativi in attuazione del DPGR/48/r/2017 al testo del Programma annuale 

dei miglioramenti ambientali a scopo faunistico. Il Presidente mette ai voti l’approvazione del testo così 

aggiornato. 

Il Comitato di Gestione, con : 

n.  6    voti favorevoli  

n.  0    astenuti ( -----) 

n.  0    voti contrari  

da parte dei  n.  6     consiglieri presenti e n.    6     votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 6 del 

04/12/2017 “Art.12 c.1, lett. f) l.r. 3/94 e s.m.i.: Approvazione del Programma annuale di 

Miglioramento Ambientale e di Incremento Faunistico nel territorio dell’ATC MS 13”). 

ODG N. 3 -  Statuto. Il Presidente riferisce che il 30 ottobre la GR con delibera n. 1182 del 30/10/17 ha 

deliberato lo schema di statuto degli ATC. Il Presidente spiega che sul piano dell’operatività, al termine, 

ormai imminente, della fase di liquidazione dell’ATC Massa soppresso per potere disporre delle liquidità 

una volta trasferito al nuovo ATC il patrimonio, dovranno essere operativi i conti correnti. A tal proposito 

rimarca la necessità di procedere in tempi rapidissimi all’approvazione dello Statuto essendo questo 

indispensabile per la stipula di contratti di deposito di conto corrente. Il Presidente, anche tenuto conto 

della mancata nomina del Revisore Unico (organo di controllo) propone di approvare lo statuto dell’ATC 

MS 13 come da schema deliberato dalla GRT, salvo l’indicazione  del dato richiesto della denominazione 

e della composizione territoriale. Si apre un attento confronto tra i consiglieri. Il Presidente, parlando 

anche come liquidatore dell’ATC Massa, precisa che è possibile ipotizzare che se chiudendo domani la 

liquidazione del vecchio ATC sarà possibile portare a compimento il trasferimento del patrimonio già 

nella prossima riunione di comitato che sarà fissata a breve; riferisce che è in programma per l’indomani 

un appuntamento con il revisore e lo studio commercialista per le formalità di trasferimento delle risorse e 

delle dipendenti così da poterne concordare la data. Affrontato il problema dell’operatività sarà comunque 

possibile successivamente apportare allo statuto le modifiche eventualmente ritenute necessarie. Al 

termine della discussione il Presidente mette ai voti l’approvazione del testo dello Statuto come da 

schema approvato da RT con le indicazioni illustrate. 
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Il Comitato di Gestione, con : 

n.  6    voti favorevoli  

n.  0    astenuti ( -----) 

n.  0    voti contrari  

da parte dei  n.  6       consiglieri presenti e con pieno potere di voto e n.    6     votanti, approva la 

deliberazione (Del. CdG n. 7 del 04/12/2017 (“Art. 11 bis c. 5, LR 3/94 s.m.i.: Approvazione dello 

Statuto dell’Ambito Territoriale di Caccia - “Massa” ) 

 

Esaurita la trattazione degli argomenti posti all’ODG il Presidente dichiara sciolta la seduta. Sono le ore 

19.45 . 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

Il Segretario pro- tempore 

Alberto Duranti 

 

 

______________________ 

Il Presidente  

Filippo Merlini 

___________________ 
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